#### **FARAH**

(Femme en Agriculture Responsables et Autonomes en complémentarité avec les Hommes)

### Présentation du projet :

C'est un projet du programme de coopération territoriale européenne France-Suisse

Il est réalisé sur une durée de 3 ans (2012/2015)

Les responsables du projet sont TRAME et Agridea (2 oraganismes de développement agricole).

Ce projet est localisé sur l'arc jurassien français et suisse.

Une quinzaine de paysannes suisses et une vingtaine d'agricultrices françaises participent activement aux réunions et aux groupes de travail.

## Origine du projet :

Qu'ont elles constaté?

- difficulté à trouver de la relève féminine pour l'implication collective.
- rôle de la femme sur les exploitations et en dehors très imortant mais souvent invisible et peu reconnu
- quels sont les rapports sociaux entre les hommes et les femmes......

### Quelques actions en cours ou réalisées depuis 2012

- un état des lieux avec enquête auprès des femmes et des responsables OPA
- communication sur le projet (média, presse , AG....)
- enquête sur le temps de vie
- formation " prendre la parole en public"
- formation " gestion du stress"
- enquête sur les statuts des paysannes (suisses)

# A la fin du projet :

- reconnaissance d'un vrai statut pour les femmes sur les exploitations
- reconnaissance du métier
- développer des débats mixtes
- trouver des solutions pour se libérer du temps